

東京ケーブルネットワーク株式会社  
2023年放送番組審議委員会議事録

開催日時 2024年2月16日  
(14:00～16:00)

開催場所 東京ケーブルネットワーク本社会議室

## 放送番組審議委員

委員 … (文京区) 野堀 勝明、小松 一世  
(荒川区) 木村 光範  
(千代田区) 中村 建夫、齊藤 光治  
(委員総数：5人)

当日出席委員 … 野堀 勝明、木村 光範、中村 建夫、齊藤 光治  
(出席委員数：4人)

当日欠席委員 … 小松 一世  
(欠席委員数：1人)  
(アンケートにて後日書面で回答)

## 東京ケーブルネットワーク株式会社

代表取締役社長執行役員	大坪 龍太
取締役常務執行役員	西村 政彦
コミュニティ事業部部長	富平 昌宏
コミュニティ事業部次長	中原 伸介
地域メディアグループ長	大野 寛子
司会・議事進行	土岐 充
事務局(書記)	三山 巖

## 議事内容

### 1. 委員会開始の挨拶、出席者紹介、番組審議委員紹介、配布資料説明

### 2. 番組編成、制作について

2023年度の映像を視聴しながら番組に関する説明及び報告をおこなった。

主な報告内容

- ①てれらじ！あらぶんちょ：Web 会議システムを使った新しい生中継番組として制作
- ②TCN フレンズ：店舗の紹介だけではなくリアルで地域情報フォローできるような番組
- ③データ放送の紹介：防災行政無線をテレビで聞くなどを説明
- ④花カメラ：文京花の5大祭りを弊社HP及びデータ放送で配信

### 3. 各委員からのご意見・ご要望

(中村委員)

ライブカメラについて、いつ紹介しているのかわからないけど、たまに観る。

いつも神田祭を撮っていただいております。ありがとうございます。

もともと狭いエリアだから、通信手段などあまり必要ないと感じる。テレビも同様。便利なものを使わないし、必要としていない。祭が一番の地域のつながりを感じる。

(齋藤委員)

千代田区でも「防災行政無線をテレビで聞く」ということをしてほしい。

散歩番組は人気がある。あらぶんちょのターリーターキーは良いと思うので続けてほしい。

(野堀委員)

まず番組といえるかどうかわかりませんが、データ放送良くなった。カメラもできるし、放送事業者でないと出来ないのも、よりシステム化して進めてほしい。

自主放送番組については、知恵を振り絞っていると感じます。コロナの頃、「てれらじ」はすばらしい、と思って拝見していました。あのようなアイデアは、アフターコロナでも続けてほしい。

行政番組についても驚きや面白さを追求してほしい。アイデアをもっと出して頑張してほしい。

(木村委員)

地域のケーブルテレビ会社らしいことをされていると思う。

アナウンサー体験も協力いただきありがとうございます。

更に発展していくためには、地域の課題を抽出していくことが大事。

私は行政の方とお話することがありますが、TCNさんに期待しているところであります

し、頑張ってもらいたい。

地域の方々に番組に出てもらえるようなもの、地域団体に協力いただいて番組制作をおこなってはどうか。地域のつながりはありがたいので、続けてほしい。

(野堀委員)

フォトコンテストを10年近くおこなっているのは素晴らしいと思っていました。

最近、谷根千をテーマにしたYouTubeがたくさんある。素人がつくるものとはまた違うものをTCNには期待していて、さすがプロだなと思えるものをつくってほしい。

(木村委員)

最近ショート動画投稿が流行ってきて、テレビで30分番組を観るという習慣がなくなってきている。

今後ケーブルテレビ事業者として求められる番組作りは何かというと、その時代に合ったものを作るということ。あとはじっくり見られるような昔ながらの番組、この二つはどうしても必要なんだろうと思います。そんな中で、いろいろな人たちが協力して番組を作っている手法で様々な番組を作っていっていいと考えます。だから地域の人とかがなるべく協力して広報していくことが大事。

例えば地域課題を一生懸命考えている人たちがいますが、その人たちはそれを発信したいが発信できていない。そんな中、テレビで取り上げられることだっていろいろあると思う。例えば討論番組。今、私が住んでいる西日暮里は再開発が大きな問題になっていて、ケーブルテレビを通じてそういう問題に対する地域住民の相互理解ができるようなところにつながればいいと思う。

## 7. 閉会の挨拶 (大坪)

開局以来35年、地域の方々があってこそこのテレビ局と思います。

これからも、本当に地域の皆さんに、やっぱりよくやってくれるねと言っていただけるような報道、番組づくりを目指します。引き続き委員の皆さま方にもよろしくお願ひします。

また、中村委員におかれましては、20年にわたり本当にありがとうございました。

貴重なご意見、ありがとうございました。今後の皆様のご意見は番組に反映させていただきます。本日は忙しい中、ありがとうございました。

以下、当日欠席の小松一世様よりいただきましたご意見

(1) 2023年の実績について（取材実績含む）

地域密着型の親しみ易い番組内容が多く、とても好感がもてました。特にまち歩の番組やイベント関連のものは、目にして興味をもったらすぐその場に出かけられる臨場感が良いと思いました。

(2) スポーツ中継及び関連番組への取り込みについて

三区親善少年野球大会がとても印象に残りました。地域のこどもたちの活躍を見れること、その成長ぶりを記録として残していけることはとても大切なことだと思います。試合に挑むときのチームのコメントもよかったです。

(3) データ放送について

テレビを常時つけているご家族には有効かと思います。

自分自身はそうした環境にはないため、実際の災害時の利用感が今一つわかりません。

(4) 制作番組について

『あらぶんちょ散歩』と『ちょい歩き。』がとても好きです。

特に『ちょい歩き。』のコースのなさそうな進行が臨場感があってとても楽しかったです。

“歩き人”の玉さんのキャラクターも好感がもてました。是非続けてほしいです。

『夜からあらぶんちょ散歩』も面白い企画だと思いました。普段見慣れた景色がちょっと違う印象に感じられますね。

(5) どのような地域情報番組に興味がありますか？

観光・グルメ・地域情報・スポーツ・興味／教育、

(6) 今後番組で取り上げてほしい内容

神田祭や湯島天神等名所の季節行事と、地域の人顔の見えるような身近な番組とをバランスよく見たいです。今の時期でしたら、三区の桜の名所めぐりとか。

各区のミュージアムの企画展情報などもあるとうれしいです。

(7) その他ご意見・ご要望等がございましたらお聞かせください

地域情報番組ならではの数々の取り組みを是非続けてください。YouTubeで楽しむことをもっとアピールされると若い人の視聴ももっと増えるのでは？と思いました。

以 上